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Protokoll Jugendparlament Bremerhaven 

4. Sitzung 07.10.2023

Anwesend: Falls notwendig, kann die Anwesenheitsliste erfragt werden.

1. Antrag auf Änderung der Tagesordnung

Tauschen der Tagesordnungspunkte 5 und 6. Einstimmig angenommen. 

2. Abstimmung über die Tagesordnung

Tagesordnung einstimmig angenommen. 

3. Abstimmung des Protokolls

Protokoll ist einstimmig angenommen. 

4. Wahl einer/ eines Schriftführenden

Jan möchte sein Amt abgeben. Lars stellt sich zur Verfügung. Offene Wahl wird beantragt. 13 dafür 

1 Person dagegen. Wahl wird geheim durchgeführt. 12 Stimmen für Lars, 1 Person dagegen, 1 

Person enthält sich. Lars hat die Wahl angenommen.  

Zählkommission: Ole Biederbick und Sophia Beer 

5. Wahl einer/eines Beisitzer:in für den Bereich Social Media

Als Kandidat:innen stellen sich Mayleen, Samanta und Ronja auf. Die Wahl wird geheim 

durchgeführt. Stimmen: 



2 

- Samantha: 3 Stimmen

- Mayleen: 1 Stimme

- Ronja: 9 Stimmen

- Enthaltungen: 1

Ronja hat die Wahl angenommen. 

Zählkommission: Ole Biederbick und Sophia Beer 

6. Berichte aus dem Vorstand

Vorsitzende: Alle bisher gestellten Anträge sind bewilligt worden. Es wurden verschiedene Termine 

wahrgenommen z.B. Bürgerfest des Bundespräsidenten, Bericht an Stadtverordnetenvorsteher, 

Planungen für die Feier 200 Jahre Bremerhaven. 

Vertreter:innen: Von den Vertreter:innen wurde das JuPa im Ausschuss Jugend, Familie und Frauen 

vorgestellt.  

Hauke Hilz begrüßt Anträge an die Stadtverordnetenversammlung. Es ist zurzeit noch nicht ganz klar 

wie das gut funktionieren kann. Bisher sollen alle Anträge über das Büro der 

Stadtverordnetenversammlung gestellt werden. 

Pia und Rojin stellen einen Antrag, dass das Jupa Bremerhaven eigene Anträge in der 

Stadtverordnetenversammlung stellen kann.  

Antrag: Wir fordern ein Antragsrecht in der Stadtverordnetenversammlung. Wurde einstimmig 

angenommen. 
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Für die nächste Sitzung wird es einen inhaltlichen Block zum Thema Ausschüsse geben. 

Presse: keine Neuigkeiten 

Schriftführung: Neues Mitglied Lars 

Kasse: es wurden verschiedene Anträge bewilligt. Es sind zurzeit noch Fördermittel übrig; auch 

Sachmittel sind noch vorhanden.

Social Media: keine Neuigkeiten 

Marketing: Treffen ist noch nicht zustande gekommen ist aber weiterhin in Planung. Diskussion über 

Neuanschaffung von Merchandise. Jutebeutel und Kulis wurden nachbestellt. Ideen: Mützen, 

Thermobecher, Pullis, Notizbücher, Jogginghosen, Textmarker, Samenkonfetti, Bleistifte aus denen 

eine Pflanze wächst, Sonnenbrillen, Regenjacke, Regenschirm, Handwärmer, Flaschenöffner, 

Trinkflasche, Brotdose (aus Metall), Stempel, Radiergummi, Magnete, Buttons, Namensschilder mit 

Magneten, Lineal, Schlüsselanhänger, Magneten. 

Häufigere Treffen vom Vorstand 

Macht es Sinn, dass sich der Vorstand wieder häufiger trifft. Antrag: Der Vorstand trifft sich alle 2 

Monate. 11 Zustimmungen, 3 Enthaltung. 

7. Berichte aus den AG´s

AG Schule: 

- Umfrage zu Schultoiletten läuft gerade gemeinsam mit dem SSR. Der SSR hat mittlerweile

einen eigenen itslearning Kurs darf aber keine eigenen Umfragen machen, deswegen gibt es

eine enge Zusammenarbeit. Es soll am Ende der Umfrage die schlechteste Schultoilette

ausgewählt werden.



4 

- Antrag auf Ruheräume an Schulen soll gestellt werden. Zur Zeit gibt es noch kein Antragsrecht.

AG Events: 

- Halloween Event ist für den 30.10 geplant. Aus der AG hat sich eine kleine Gruppe gebildet,

die die Feinplanung übernimmt. Es soll einen Kostümwettbewerb, Musiker, Getränke etc. Es

wird noch Hilfe beim Dekorieren und an dem Tag für die Orga benötigt. Abfrage wer hilft an

dem Tag: Lars, Pia, Carlotta, Samanta, Dilara, Liv, Melissa, Ronja

- Silke teilt die verschiedenen Termine zur Vorbereitung in der Gruppe.

- Fahrt in den Heidepark am 21.10. Gemeinsame Aktion mit den Jugendeinrichtungen aus

Bremerhaven. Es gibt noch freie Plätze für 14,- pro Person. Es dürfen auch Ü18 Leute

mitfahren.

AG Jugendtreff: 

- Es gibt einen Treff in der Innenstadt (Jugendbeteiligungsraum). Der Arbeitstitel

ist Jugendbeteiligungsraum. Eine erste Besichtigung hat stattgefunden. Die Gestaltung ist 

relativ frei. Es gibt genügend Geld für die Einrichtung des Raumes. Christin Stephan begleitet 

den Jugendraum. Es dürfen noch sehr gerne Ideen zur Gestaltung eingebracht werden. Bei 

der vorläufigen Eröffnung sind alle Jugendlichen in Bremerhaven aufgerufen, ihre Ideen zur 

Einrichtung des Jugendraums einzubringen. Wer als Honorarkraft mithelfen möchte kann sich 

über itslearning bei Silke melden. Ein Eröffnungstermin steht noch nicht fest.

AG Klima: 

- Treffen mit Fairtrade Steuerungsgruppe es wurde ein Besuch des Neue Weltladens geplant.
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Es ist eine weitere Zusammenarbeit geplant. 

- Treffen mit Seestadt Immobilien: Es war ein Antrag in Planung für PV Anlagen auf Schulen

geplant. Allerdings hat das Treffen ergeben, dass es bereits Planungen mit Bundesmitteln zu

diesem Thema gibt. Die Planungen sollen unterstützt werden.

- Müllsammelaktion geplant am 25.11.2023.

- Fridays für Future plant eine Aktion um auf den Klimawandel aufmerksam. Es ist geplant sie

dabei zu unterstützen.

AG Öffentlichkeitsarbeit: 

- Schulbesuche: Alle Schulen wurden für Schulbesuche angefragt. Es gibt noch nicht von allen

eine Rückmeldung. Melissa hat eine PowerPoint vorbereitet. Bereits zugesagte Termine:

o Paula Modersohn 9.10 11:40-13.05 mit Melissa Dilara

o CVO GYO. 8.11 13:20 mit Liv, Naba, Samanta, Ronja

o KLA 07.11 11:35 mit Melissa, Ronja, Nur

o Johann-Gutenberg: 02.11 9:30

- Weltmädchentag: 11.10. Das Jupa macht einen Stand am Auswandererhaus. Wer helfen 

möchte kann ab 16 Uhr zum Auswandererhaus kommen. Mögliche Helfer:innen: Dilara, 

Melissa, Ronja, (Rojin), Shirin.

- Es wäre toll, wenn auch Leute bei dem vorherigen Marsch mitmachen möchten.

- Es gibt neue Plakate und Flyer, die verteilt werden können.
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AG Aufklärung: 

- Treffen mit DiBS: Überlegung, ob es Seminare zum Thema Diskriminierung geben soll. Zum

Beispiel an Schule, so dass sich dort dann AG´s zum Thema geben kann. Eine Idee war

Jugendliche Multiplikator:innen ausgebildet werden, die dann als Unterstützer:innen auftreten

können. Es gab auch die Idee einen Podcast zu machen.

AG Chancengleichheit: 

- Es gab nur wenige Treffen.

- Es soll ein Antrag zur Freikarte erstellt werden, z.B. dass die Freikarte wirklich alle bekommen

(bei einer Umfrage vom Jupa kam raus das ¼ der Jugendlichen die Karte nicht bekommen

hat). Außerdem wurden Veränderungswünsche gesammelt, z.B. was für Probleme es gibt,

was noch dazu kommen soll.

Antrag: Es soll ein offener Brief mit den Forderungen an die für die Freikarte zuständige Stelle gehen. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. Vorgehen: die AG macht einen Vorschlag für den Brief 

und dann können Änderungswünsche in die WhatsApp Gruppe geschrieben werden. 

AG Hilfen für Andere: 

- Spenden-/Ehrenamtsgala: Es soll bald einen Termin für den Start der Planung zusammen mit

Ole geben.

- Babysitterausbildung: Es soll eine Kooperation mit dem DRK für eine Schulung zum

babysitten geben.

- Idee war eine Essensausgabe gemeinsam mit den Tafeln zu organisieren.

- Idee ist eine Teeausgabe im Winter in der Innenstadt anzubieten.
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- Idee: Eine Telefonzelle soll als Tauschbörse eingerichtet werden. (Tipp bei der Bibliothek

nachfragen dort gibt es einen Tauschtisch).

8. Anträge auf finanzielle Unterstützung

- Haus der Jugend: Renovierung von einem Kreativ- und Beratungsraum siehe Antrag. 

Antragssumme 4000,- €

Abstimmung: Antrag mit dem Vorbehalt, dass es eine Auflistung der geplanten Ausgaben, sowie 

Fotos der Räume gibt. Einstimmig angenommen. 

- Falken Bremerhaven: barrierearmes Fahrzeug zur Nutzung und zur Verleihung an andere

Jugendverbände (siehe Antrag). Antragssumme 25.000,00 €

Es gibt noch Fragen auf Grund der Höhe der Antragssumme z.B. zum Thema Umgang mit 

Folgekosten, zur Verfügung stellen des Fahrzeugs für andere Jugendverbände, Einwerbung von 

Kofinanzierungsmitteln. 

Antrag auf eine außerordentliche Sitzung im November um Vorbehalte und Fragen zu klären. 

Einstimmig angenommen. 

9. Vorstellung der Jusos Bremerhaven

- Sachbericht Jusos

10. Verschiedenes

Vorstellung Kinder- und Jugendbeauftragter und Gründung Unterausschuss 

- Antrag soll das Jupa Bhv Teil des Unterausschusses „Kinder und Jugend in

Beteiligungsprozessen“ werden. 13 Ja Stimmen, 1 Enthaltung
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- Vorstellung Kinder- und Jugendbeauftragter weitere Zusammenarbeit

- Ole ist neuer Kinder- und Jugendbeauftrager, er hat Interesse daran die Arbeitsgruppe Hilfe

für andere zu begleiten.

Beteiligungsverfahren Parkplatz Prager Straße 

- Anfrage zur Beteiligung des Jupas am Umplanungsprozess zum Parkplatz Prager Straße. Es

soll parallel ein Beteiligungsverfahren für Kinder und Jugendliche geben. Es findet nächste

Woche Donnerstag am Vormittag in der Schulzeit statt.

Abstimmung: Das Jupa spricht sich für eine Absage mit dem Hinweis aus, dass Jugendbeteiligung 

besser an Nachmittagen stattfinden soll. Einstimmig angenommen 

Bericht Ausschuss Jugend, Familie und Frauen 

- Es wurde über die Arbeit des Jupa berichtet. Es gab sporadische aber positive Rückmeldung

von der Politik.

Vernetzung Jugendgremien Bremen und Bremerhaven 

- Ein Teil des Jupas war beim Fachtag der Jugendbeiräte und -foren dabei. Es war spannend

und es wurde vereinbart sich einmal im Jahr zu treffen. Der Austausch findet abwechselnd in

Bremen und Bremerhaven. Es soll eine gemeinsam Übernachtung im LidiceHaus geben.

Mögliche Termine sind 16.+17.02 oder 9.+10.02

Treffen mit dem Oberbürgermeister 

- Am 15.11.2023 16:30 im Stadthaus. Anmeldung über Silke. Sie fragt nochmal eine Woche

vorher nach.
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Nächste Sitzung 

- 4. Sitzung des Jupas in der Woche vom 04.12-09.12 Silke macht eine Abfrage für den 

genauen Termin.

- Außerordentliche Sitzung zum Antrag der Falken in Präsenz am Samstag 18.11. 16 
Uhr.

AG Busfahrpläne 

- Die AG ist bei der Gründung nicht zustande gekommen. Die Situation mit den öffentlichen

Verkehrsmitteln ist nicht gut. Busse kommen zu spät, fahren gar nicht, sind überfüllt etc. Das

Anliegen wird in der nächsten AG Klima vorgestellt.

Antrag: 

- Darf Silke zur Verwaltung der Gelder des Jupas ein Portemonaie mit Jupa Logo kaufen. 10

Dafür 1 Dagegen.

Sitzungsschluss 15:04 Uhr 




